

Beschluss des Akkreditierungsrates

Antrag: 10 001 205
Studiengang: Wirtschaftssprache Deutsch und Tourismusmanagement, B.A.
Hochschule: Hochschule Konstanz Technik, Wirtschaft und Gestaltung
Studienort/e: Konstanz
Akkreditierungsfrist: 30.09.2019 - 30.09.2027

Entscheidung

Die Akkreditierung wurde unter folgender Auflage/folgenden Auflagen erteilt:

Studienerfolgsquoten und mittlere Studiendauern müssen im Rahmen des hochschulinternen Qualitätsmanagementsystems zukünftig systematisch erhoben und die Ursachen für Auffälligkeiten analysiert werden. (§ 14 StAkrVO)

Der Akkreditierungsrat hat dazu folgenden Beschluss getroffen:

Die Auflage ist erfüllt.

Begründung

Die Hochschule hat fristgerecht Unterlagen gemäß § 27 Abs. 3 der Musterrechtsverordnung bzw. der entsprechenden Regelung in der Landesrechtsverordnung zum Nachweis der Aufлагenerfüllung eingereicht. Diese bestehen aus einer Stellungnahme der Hochschule, sowie einer Darstellung der Studierendenzahlen gesamt nach Fachsemestern Wintersemester 2022/23 und einem Qualitätsmanagementkonzept.

Erstbehandlung der Aufлагenerfüllung

Die Hochschule teilt in ihrer Stellungnahme mit, dass Studienerfolgsquoten und mittlere Studiendauer im Rahmen des hochschulinternen Qualitätsmanagementsystems systematisch ermittelt werden sollten. Der Akkreditierungsrat nimmt die Ausführungen der Hochschule zur Kenntnis, bewertet die Auflage auf Basis der vorliegenden Informationen allerdings als teilweise erfüllt.

Der Akkreditierungsrat würdigt, dass die Hochschule statistische Daten als Exceltabelle vorgelegt. Informationen, ob diese Datenerhebung im Rahmen eines institutionalisierten Prozesses erfolgt ist und ob und wenn ja im Rahmen eines solchen Prozesses Ursachen für Auffälligkeiten analysiert werden, fehlen. Die Hochschule erhält eine einmalige Nachfrist von sechs Monaten und wird aufgefordert, ein Konzept zur Implementierung eines systematischen im internen Qualitätsmanagementsystem verankerten Prozesses zur Datenerhebung-, und Datenanalyse einzureichen.

Zweitbehandlung der Aufлагenerfüllung

Die Hochschule legt nun ein Konzept vor, in dem die Studienerfolgsquoten und mittlere Studiendauer im Rahmen des hochschulinternen Qualitätsmanagementsystems systematisch ermittelt werden. Hierfür hat die Hochschule auch eine entsprechende Darstellung der Studierendenzahlen nach Fachsemestern Wintersemester 2022/23 eingereicht und weist hiermit nach, dass die Datenerhebung im Rahmen eines institutionalisierten Prozesses erfolgt. Nach Aussage der Hochschule, fließen sowohl die qualitativen Rückmeldungen als auch die quantitativen Kennzahlen, insbesondere auch zu Schwierigkeiten im Studium, Studiendauer und Studienerfolg, in die etablierten Qualitätsregelkreise der entsprechenden Gremien insbesondere den Studienkommissionen ein, werden dort regelmäßig analysiert und es werden ggf. Handlungsempfehlungen ausgesprochen oder Änderungen veranlasst. Der Akkreditierungsrat bewertet die Auflage auf Basis der vorliegenden Informationen als erfüllt.

